

# *Les pays ibéro-américains prônent le multilatéralisme face au COVID-19*

---



XXVII CUMBRE  
IBEROAMERICANA  
ANDORRA 2020

INNOVACIÓN PARA EL DESARROLLO  
INNOVAÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO

XXVII CIMEIRA  
IBERO-AMERICANA  
ANDORRA 2020

INNOVACIÓN PARA O DESENVOLVIMENTO  
INNOVAÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO



Secretaría Ge  
Iberoamerica

Secretaria-Ge  
Ibero-Americ

La Havane, 22 avril (RHC) Le renforcement du le multilatéralisme, de l'intégration régionale et l'élargissement de la coopération Sud-Sud pour faire face aux conséquences de la pandémie de Covid-19 ont été au centre des interventions de plusieurs chefs d'État et de gouvernement lors du XXVIe Sommet ibéro-américain, qui a pour siège la Principauté d'Andorre.

À cet égard, Miguel Diaz-Canel, Président de la République de Cuba, a souligné le travail de la science et de l'innovation de son pays, qui compte déjà cinq candidats vaccin anti-Covid-19 à différents stades d'essais, malgré le renforcement des restrictions imposées par le blocus économique, commercial et financier des États-Unis.

Diaz-Canel a réitéré la vocation solidaire de la médecine cubaine, avec ses brigades internationalistes dans diverses nations de la région et du monde pour aider à freiner cette maladie infectieuse, présente dans 190 pays et 29 territoires, avec un bilan de plus de trois millions de morts.

Le Président du Guatemala, Alejandro Giammattei, a plaidé, pour sa part, en faveur d'un renforcement de la coopération Sud-Sud, dans le but d'atténuer les conséquences de la Covid-19 et d'atteindre les objectifs de développement durable du Programme 2030.

Giammattei a appelé à faire de cette édition 27 du Sommet ibéro-américain des chefs d'État et de gouvernement un porte-parole en faveur de l'équité en matière de vaccination et d'accès aux ressources sanitaires pour tous les pays, comme seule voie pour récupérer la planète du Covid-19.

Pour sa part, le président dominicain, Luis Abinader, a réaffirmé l'importance du multilatéralisme face à la situation épidémiologique mondiale et à l'urgence climatique, jugeant indispensable de renforcer l'unité, et il a appelé à redoubler d'efforts pour l'intégration régionale.

Au-delà de nos différences et de nos idéologies diverses, notre région peut se mettre d'accord pour rêver d'un lendemain différent et meilleur, a déclaré, quant à lui, Alberto Fernández, président de l'Argentine, qui, comme son homologue bolivien, Luis Arce, a souligné la nécessité d'éliminer les inégalités en matière de santé pour relancer les économies nationales et régionales.

Vingt-neuf observateurs d'organisations internationales telles que le Programme des Nations Unies pour le développement, l'Organisation internationale du Travail, l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture participent au Sommet ainsi que le Fonds des Nations Unies pour l'enfance et l'Organisation panaméricaine de la santé.

Des représentants de l'Organisation de coopération et de développement économiques, de la Banque interaméricaine de développement, de la Commission économique pour l'Amérique latine et les Caraïbes et de la Banque de développement d'Amérique latine sont également présents.

L'on prévoit l'adoption de la Déclaration des chefs d'État et de gouvernement, l'Engagement d'Andorre sur l'innovation pour le développement durable, le Programme d'action du Sommet ainsi que divers communiqués spéciaux et le transfert du Secrétariat temporaire à la République dominicaine, en tant qu'hôte du prochain Sommet, en 2022.

Les réunions des coordinateurs nationaux et des responsables de la coopération, ainsi que la deuxième réunion des ministres des affaires étrangères et des ministres des affaires étrangères d'Amérique latine se sont tenues du 13 au 15 avril.

(Source :ACN)



**Radio Habana Cuba**